

ABSTRAK

Ihsan Aryanto :Pelaksanaan Bimbingan Perawat Rohani Islam (Warois) dalam Memenuhi Kebutuhan Spiritual Pasien (penelitian di Rumah Sakit Umum Daerah Cibabat-Cimahi Jl. Amir Machmud No.140 Kota Cimahi”).

Perawat sebagai tenaga kesehatan yang profesional mempunyai kesempatan paling besar untuk memberikan pelayanan kesehatan yang komprehensif dengan membantu klien memenuhi kebutuhan dasar yang holistik yang sangat diperlukan oleh pasien. Hal ini didasarkan pada status pasien yang merupakan makhluk bio-psiko-sosio kultural dan spiritual yang dapat merespon secara holistik dan unik terhadap perubahan kesehatan atau keadaan krisis. Bagi perawat pelayanan atau asuhan keperawatan sangat berkaitan erat dengan aspek spiritual. Dalam praktik keperawatan, perawat kurang memperhatikan kebutuhan spiritual karena perawat kurang memahami tentang kebutuhan spiritual dan manfaatnya terhadap kesehatan dan penyembuhan penyakit pasien.

Penelitian ini bertujuan untuk 1) Untuk mengetahui Pelaksanaan Bimbingan Perawat Rohani Islam untuk memenuhi Kebutuhan Spiritual Pasien di RSUD Cibabat Kota Cimahi. 2) Untuk mengetahui kendala-kendala yang dihadapi dalam proses pelaksanaan bimbingan perawat rohani islam di RSUD Cibabat Kota Cimahi. 3) Untuk mengetahui hasil dari pelaksanaan bimbingan perawat rohani islam di RSUD Cibabat Kota Cimahi.

Bimbingan dan perawatan ruhani islam adalah proses pemberian bantuan, pemeliharaan, pengembangan dan pengobatan ruhani dari segala macam gangguan dan penyakit yang mengotori kesucian fitrah ruhani manusia agar selamat sejahtera dunia akhirat didasarkan kepada tuntunan *al-Qur'an*, *al-Sunnah* dan hasil ijtihad melalui metodologi penalaran dan pengembangan secara *istinbathiy* (deduktif), *istiqrā'iy* (induktif/riset), *iqtibasiy* (meminjam teori) dan *'irfany* (laduni/hudhuri).

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif. Yaitu memberikan gambaran secara sistematis, faktual, akurat mengenai Pelaksanaan Bimbingan Perawatan Rohami Islam Untuk Memenuhi Kebutuhan Spiritual Pasien di RSUD Cibabat Kota Cimahi

Hasil penelitian menunjukkan bahwa peran WAROIS dalam memenuhi kebutuhan spiritual pasien sangatlah penting karena bukan hanya memenuhi kebutuhan spiritual pasien, tetapi WAROIS juga berperan untuk memenuhi kebutuhan spiritual seluruh staff dan menciptakan suasana religius di lingkungan RSUD Cibabat-Cimahi, mereka merasakan dengan adanya WAROIS suasana religius di RSUD Cibabat-Cimahi menjadi lebih hangat, dan pasien bisa bertanya dan berdiskusi seputar pelaksanaan ibadah wajib dan sunnah yang dapat dilaksanakan dan tatacara beribadah bagi orang yang sakit (dalam keadaan darurat).

Kata Kunci: Perawat Rohani Islam dan Kebutuhan Spiritual Pasien